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Chères soeurs, chères collaboratrices,

Je vous salue fraternellement. Ravie de vivre avec vous 
cette journée d’emphase du Ministère de la Femme 2024.

Voici ce que la Directrice du Ministère de la Femme de la 
Conférence Générale défunte, Heather Small écrivait à pro-
pos de cette journée d’emphase.

Le thème de ce dossier de ressources de la Journée du Ministère des Femmes 
est « Le Dieu qui vous voit ». Écrit par Edith Ruiz-Espinoza, directrice du 
Ministère des Femmes de la division interaméricaine, le sermon nous rappelle 
que Dieu nous voit errer dans les « déserts » de notre vie, dans la douleur des 
rêves et des relations perdus et dans la honte que nous éprouvons lorsque nous 
avons échoué nous-mêmes. Il ne se passe rien sans que Dieu ne le remarque. Il 
est « le Dieu qui vous voit ». Il nous suit à la trace et est attentif à nos besoins. 
Il voit tout ce qui nous fait souffrir et tout ce que nous traversons ; tout ce que 
nous sommes et tout ce que nous deviendrons en nous appuyant sur Sa seule 
force. L’atelier « La prunelle de Ses yeux » nous montre sept façons dont Dieu 
prend particulièrement soin de nous. 

Notre prière est que vous voyiez à quel point Dieu veille sur vous, que vous 
soyez attentifs à l’action de Dieu dans votre vie et que vous gardiez les yeux 
fixés sur Lui.

Pour ma part, je prie que nous, femmes nous soyons 
conscientes, que Dieu nous aime comme la prunelle de ses 
yeux, conscientes aussi qu’il nous accompagne dans nos 
détresses et nos difficultés. 

Soyez réconfortées par le Seigneur.

A Dieu soit la gloire !

Claudine TENITRI
Directrice Ministère de la Femme
UAGF
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Histoire pour les enfants

Écrit par Edith Ruiz-Espinoza
Directrice du Ministère des Femmes 

de la Division Interaméricaine

Psaume 91 : 11
« Car il ordonnera à ses anges 

de te garder dans toutes tes voies. »

Qui aime la pluie ? Oui, beaucoup d’entre vous ! Lorsqu’il fait chaud, 
la pluie rafraîchit l’air et c’est agréable. Les enfants aiment jouer 
sous la pluie, se mouiller et se rafraîchir. 

Freddy était un enfant qui aimait la pluie. Il aimait se mouiller sous 
la pluie et jouer avec les enfants de son quartier lorsqu’il pleuvait. 
Ils couraient d’un côté à l’autre de la rue ; ils éclaboussaient l’eau 
avec leurs pieds ; ils essayaient de voir qui recevrait le plus d’eau 
de pluie en ouvrant la bouche. Ils étaient heureux les jours de pluie.

Un jour de pluie, après avoir joué un moment, Freddy s’éloigna un 
peu de ses amis et se mit à courir à reculons. Bien sûr, il ne regar-
dait pas où il allait et n’a pas remarqué un trou profond dans la 
rue qui s’était rempli d’eau. Comme il avait beaucoup plu la nuit 
précédente, le trou devenait de plus en plus profond, ce qui le ren-
dait sombre et à peine visible. Soudain, Freddy tomba dans le trou 
profond. Les enfants jouaient encore sous la pluie et personne ne 
l’a vu tomber, à l’exception d’un petit garçon qui pouvait à peine 
parler.

Freddy était de petite taille et le trou était étroit, profond et plein 
d’eau. Il ne pouvait pas bouger les bras pour sortir. Peu à peu, il 
commence à s’enfoncer. Voyant Freddy disparaître dans le trou, le 
petit garçon courut le dire aux autres, mais personne ne l’écouta. 
Ils s’amusaient trop à rire et à crier. Pourtant quelqu’un écoutait le 
petit garçon et regardait Freddy essayer de sortir du trou. Qui était-
ce, à votre avis ? Oui, Jésus écoutait et regardait.

Au fur et à mesure que Freddy s’enfonçait, la lumière s’éteignait 
et il faisait noir dans le trou. Puis l’eau est passée au-dessus de la 
tête de Freddy. Il n’arrêtait pas de battre des jambes pour sortir 
de l’eau, car il avait désespérément besoin de respirer. Les autres 
garçons ont continué à jouer, sans s’apercevoir de la disparition 
de Freddy. Ils ne savaient pas qu’il s’enfonçait dans le trou pro-
fond rempli d’eau.  N’ayant presque plus de force, Freddy s’enfonça 
dans l’eau. Soudain, Freddy sentit une main puissante l’attraper et 

commencer à le tirer vers la surface du trou, et chaque traction sur 
le bras de Freddy était plus forte que la précédente. Finalement, 
Freddy a été tiré complètement hors du trou profond et plein d’eau. 
La personne qui a secouru Freddy l’a allongé dans la rue et lui a 
tourné la tête sur le côté pour aider l’eau à s’écouler de sa bouche. 
Freddy commença à recracher l’eau qu’il avait avalée, mais il tour-
na la tête vers l’arrière pour voir qui l’avait sorti du trou. 

C’était un vieil homme, quelqu’un que Freddy n’avait jamais vu au-
paravant. Une fois Freddy allongé dans la rue et respirant à nou-
veau, l’homme sourit et s’éloigne rapidement.

Au même moment, les autres enfants ont remarqué Freddy et se 
sont précipités pour savoir pourquoi il était allongé au milieu de 
la rue. Freddy leur raconta ce qui s’était passé et leur demanda 
s’ils avaient vu le vieil homme qui l’avait sorti du trou. Aucun des 
enfants n’avait vu passer quelqu’un et certainement pas un vieil 
homme.

Freddy comprend alors que Dieu l’a sauvé, que Dieu l’a vu en diffi-
culté dans le trou d’eau et que Dieu a envoyé un ange sous la forme 
d’un vieil homme pour le sauver.

Aujourd’hui, il est bon que vous vous rappeliez que, quelle que soit 
la situation à laquelle vous êtes confronté, aussi difficile qu’elle 
puisse paraître, Jésus vous voit et sait ce qu’il faut faire. Rappe-
lez-vous aussi que votre ange gardien est toujours à vos côtés, prêt 
à faire ce que Dieu ordonne, à faire tout ce qui est nécessaire pour 
vous sauver. 

Répétons notre verset d’aujourd’hui :
« Car il ordonnera à ses anges 

de te garder dans toutes tes voies. » (Psaumes 91.11)

Voulez-vous remercier Dieu pour sa protection et sa vigilance à 
votre égard ? Prions.■
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Lequel de nos cinq sens est le plus es-
sentiel ? 
La réponse est certainement qu’ils sont tous essentiels, mais 
l’organe sensoriel le plus important est sans aucun doute 
l’œil. Jusqu’à 80 % de toutes les impressions que nous per-
cevons nous parviennent par la vue. En fait, si l’un des autres 
sens (par exemple, le goût ou l’odorat) cesse de fonctionner, 
la vue est celle qui nous protège le mieux du danger.

Voyons-nous autant que nous le devrions ? Nos vies sont 
tellement pressées que nous nous limitons aux besoins ur-
gents et renonçons souvent à voir en profondeur. Combien 
de choses ne voyons-nous pas ? Combien de choses passent 
inaperçues dans nos vies ? 

Nous vivons dans un monde en crise et nous sommes confron-
tés à de nombreuses situations difficiles. Le manque de va-
leurs, d’empathie et d’amour dans le monde nous empêche 
souvent de percevoir les impressions que nous recevons par 
la vue ; cela nous empêche de voir les nombreux besoins 
des autres personnes et, en particulier, ceux de nombreuses 
femmes en crise. 

Les femmes luttent chaque jour pour avancer, même dans la 
crise et la douleur. Selon l’Organisation mondiale de la santé 
(OMS), on estime que 70 % des personnes touchées par la 

faim dans le monde sont des femmes et que 5,9 % 
des femmes dans le monde connaissent le désespoir, 
contre 3,2 % des hommes, ce qui représente presque 
deux fois plus de femmes souffrant de dépression et de 
désespoir que d’hommes. De nombreuses femmes ont 
le sentiment que personne ne les aime, que personne 
ne se soucie d’elles et, pour cette raison, elles passent 
inaperçues, comme si personne ne les voyait.

Que signifie voir ? 

Voir, c’est... percevoir par le sens de la vue - c’est phy-
sique.

Voir, c’est... percevoir des sentiments et les com-
prendre - c’est émotionnel.

Voir, c’est... percevoir intelligemment et attentivement 
- c’est cognitif.

Dieu vous voit et vous êtes précieux à Ses yeux. Il voit 
et identifie votre situation physique. Il voit et comprend 
ce que vous ressentez. Il voit ce dont vous avez besoin 
et y prête attention. Ce matin, nous examinerons trois 
femmes bibliques qui ont été vues par Dieu au moment 
où elles en avaient besoin : Agar, Ritspa et une femme 
prise en flagrant délit d’adultère.

1.  
DIEU VOUS VOIT 

DANS VOTRE DÉSERT

Introduction

Les déserts constituent une caractéristique impression-
nante de la nature. Le monde compte de nombreux déserts, 
mais le désert d’Atacama, en Amérique du Sud, est consi-
déré comme le plus aride de la planète. Il s’agit d’un pla-
teau désertique, une bande de terre d’environ 1 600 km qui 
s’étend le long de la côte pacifique, à l’ouest de la cordillère 
des Andes. Il n’y a pas assez d’humidité pour que la plupart 
des créatures ou des plantes puissent vivre et certainement 
pas assez pour que l’homme puisse survivre.

Une femme nommée Agar

Une femme nommée Agar, mentionnée dans Genèse 16 et 
21, a marché dans un désert similaire, le désert de Beer-
sheba, un endroit où elle ne savait pas comment survivre. 
Comment s’est-elle retrouvée dans le désert ? Elle était une 
esclave étrangère, et elle n’avait aucun contrôle sur sa propre 
vie parce que sa vie était destinée à servir sa maîtresse. Elle 
n’avait donc aucune autonomie, mais elle vivait apparem-
ment en paix, jusqu’à ce qu’elle soit confrontée à une crise 
avec sa maîtresse, Sarah. La première fois qu’elle est allée 
dans le désert, c’est parce qu’elle était maltraitée et qu’elle 
voulait échapper à Sarah. Mais la deuxième fois, elle a été 
renvoyée et forcée de quitter son environnement confortable, 

INTRODUCTION

Agar
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n’emportant que son fils Ismaël, du pain et une gourde (Ge-
nèse 21:14).

Imaginez ce que cela impliquait. Elle avait tout perdu : sa 
maison, sa famille [le père de son fils], un approvisionnement 
régulier en nourriture, de l’eau en abondance et la sécurité 
d’une grande communauté. En marchant, Agar était désorien-
tée et perdue, et peut-être pleurait-elle. La Bible dit qu’elle « 
errait » (Genèse 21:14). Imaginez que vous ne sachiez pas 
où vous êtes, que vous ne sachiez pas comment trouver de la 
nourriture, que vous n’ayez pas d’eau et que vous risquiez de 
rencontrer des voleurs et d’autres dangers du désert. Comme 
si cela ne suffisait pas, elle a vu que son fils unique était sur 
le point de mourir (vs. 15, 16). Quel scénario !

Lorsqu’elle a erré dans le désert la première fois, elle était 
enceinte et se trouvait dans une situation désespérée. Mais « 
l’Ange de l’Éternel la trouva près d’une source d’eau dans le 
désert » et l’appela par son nom (Genèse 16:7-8). Il connais-
sait son statut et sa situation. Il lui donne des instructions, 
une prophétie au sujet de son fils, et même le nom de celui-ci 
- Ismaël (qui signifie «Dieu écoutera») – « ... car l’Éternel a 
entendu ta détresse » (v. 11). Et Agar « appela le nom de 
l’Éternel qui lui parlait : Tu es le Dieu qui voit ». (v. 13). Mais 
qu’en est-il maintenant ? Le Seigneur entend-il le cri de son 
fils ? Voit-il leur misère ?

Oui ! Dieu a entendu les pleurs du garçon et de sa mère dans 
le désert. Dieu a ouvert les yeux d’Agar pour qu’elle voie une 
fontaine d’eau devant elle (Genèse 21:19). Son fils n’allait 
pas mourir, pas ce jour-là. Dieu a été fidèle à la promesse qu’il 
avait faite auparavant, à savoir qu’une grande nation sortirait 
de lui. La preuve de l’accomplissement de la promesse est la 
grande descendance d’Ismaël que l’on peut voir aujourd’hui.

Comme pour Agar

Comme pour Agar dans le désert, Dieu vous voit dans votre 
désert. Et nous avons tous nos déserts, quels qu’ils soient. 
Dieu vous voit lorsque vous vous sentez désorienté, que vous 
ne savez pas quoi faire, où aller ou vers qui vous tourner. Dieu 
voit votre affliction lorsque vous perdez ce dont vous avez 
besoin ou ce que vous aimez le plus. Dieu voit quand votre vie 
s’effondre autour de vous et que vous ne voyez pas d’issue. 
Dieu voit votre solitude physique et émotionnelle. C’est alors 
que Dieu se manifeste et vous donne de l’espoir. Il prend soin 
de vous et vous offre une fontaine jaillissante d’espoir. Dieu 
vous relève quand le monde vous abandonne. Vous pouvez 
compter sur sa promesse : « car Dieu lui-même a dit : Je ne 
te délaisserai point, et je ne t’abandonnerai point. » (Hébreux 
13:5).

Dieu a vu Agar. Dieu était sa force. Dieu était sa lumière. Dieu 
l’a tenue dans Ses mains. Il est le Dieu qui voit. La première 
fois qu’Agar s’est trouvée dans le désert, Dieu l’a trouvée près 
d’une source d’eau. Cette fois-ci, non seulement Il l’a vue, 
mais Il lui a ouvert les yeux pour qu’elle voie une source 
d’eau. N’ayez pas peur dans votre désert ; Dieu vous voit 
aussi. 

Votre promesse
Prenez ce verset à cœur. 

C’est la promesse que Dieu vous fait.
« Dieu est pour nous un refuge et un appui,

Un secours qui ne manque jamais 
dans la détresse. » 

Psaume 46:1

2.  
DIEU VOUS VOIT

 DANS VOTRE DOULEUR

Introduction

La douleur est décrite comme une expérience physique ou 
émotionnelle désagréable et sensible. Ce terme a même été 
utilisé pour décrire un sentiment de tristesse intense. Per-
sonne n’aime ressentir de la douleur, qu’elle soit physique ou 
émotionnelle, mais la réalité est que la douleur est présente 
dans nos vies

Une femme nommée Ritspa

Une femme nommée Ritspa, mentionnée dans 2 Samuel 
21:10-14, a connu de terribles souffrances. Elle était la 
concubine du défunt roi Saül et la mère de deux de ses fils, 
ses seuls enfants. Ses fils ont été exécutés à cause des ac-
tions passées du roi Saül, et non à cause de leurs propres 
actions ou de leur mode de vie. 

Imaginez que vous voyez vos enfants mourir. Les parents qui 
aiment leurs enfants estiment que ces derniers sont l’aspect 
le plus précieux de leur vie. Ils espèrent voir leurs enfants 

grandir, développer leurs compétences, fonder une famille, 
réussir dans leur profession et enterrer leurs parents. Per-
sonne ne s’attend à ce que les parents vivent la mort de leurs 
propres enfants.

Ritspa a montré son amour et sa douleur lors de la perte 
de ses fils en apportant un sac (un tissu sombre et rugueux 
généralement tissé avec des poils de chèvre ou de chameau, 
symbole de profonde tristesse et de lamentation) à l’endroit 

Ritspa
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où les corps étaient suspendus à un arbre. Elle étend le sac 
sur un rocher (v. 10), regardant les corps de ses fils durcir, 
puis se ramollir, puis entrer en état de décomposition. C’est 
déjà assez pénible, mais imaginez qu’elle effraie constam-
ment les charognards et les oiseaux de proie entre le début 
de la moisson et l’arrivée de la pluie. Elle a protégé les corps 
probablement pendant six mois, dormant là, mangeant là, 
tout là. La douleur et la tristesse ressenties par cette femme 
étaient terribles, ce qu’elle a vécu n’était pas facile.

La douleur peut provenir d’une détresse physique, comme 
les maux de tête, les agressions corporelles, les fractures, les 
douleurs chirurgicales ou les maladies et blessures internes. 
La douleur peut provenir d’un traumatisme émotionnel, tel 
que l’inquiétude, l’offense, la peur, le chagrin, l’angoisse ou 
la colère, qui peut, à son tour, se manifester par une douleur 
physique générale. La douleur n’est pas facile, mais elle n’est 
pas éternelle. Il n’est pas nécessaire d’effrayer sans cesse les 
oiseaux.

Comme pour Ritspa

Comme pour Ritspa dans sa douleur, Dieu voit aussi vos tra-
gédies. Dieu voit vos larmes lorsque votre vie est hors de 
contrôle. Dieu ne planifie pas votre douleur, mais Il a prévu 
un temps pour chaque chose, même un temps pour pleurer 
(Ecclésiaste 3:1, 4). Le fait de savoir que Dieu contrôle la 
situation n’effacera pas toujours votre douleur, mais Il vous 
apportera la paix et l’espoir. Dieu donne la guérison émo-
tionnelle, physique et spirituelle, et utilise toutes choses pour 
concourir au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont 
appelés selon Son dessein (Romains 8:28). Dieu voit votre 
douleur et la transforme en bénédiction. Dieu vous donnera 
de la force dans votre douleur parce qu’Il voit votre besoin et 
vous restaure.

Mais Dieu a vu Ritspa. Dieu était sa force. Dieu était sa lu-
mière. Dieu l’a prise dans Ses mains. Il est le Dieu qui voit. 
Dieu a rétabli Ritspa dans sa tragédie, car l’eau a rempli la 
terre après une longue période sans pluie, et le roi David a 
tendrement enterré les corps de ses enfants dans la tombe de 
Kish, le père de Saül, leur grand-père (vs. 13, 14).

Votre promesse

Prenez ce verset à cœur. 

C’est la promesse que Dieu vous fait. 

« L’Eternel est près de ceux qui ont le cœur brisé, 

et il sauve ceux qui ont l’esprit dans l’abattement. » 
Psaume 34:18.

3.  
DIEU VOUS VOIT 

DANS VOTRE HONTE

Introduction

À un moment ou à un autre de notre vie, nous avons tous 
éprouvé de la honte pour quelque chose que nous avons fait 
ou dit. Même des nations entières ont souffert de l’embarras, 
comme le Brésil l’a fait la nuit où il a pleuré sa défaite la plus 
embarrassante jamais enregistrée dans son sport national, le 
football. Les Brésiliens ont été battus 7 à 1 par l’Allemagne en 
demi-finale de la Coupe du monde 2014. Mais ce type d’em-
barras n’est pas le plus important qu’une personne puisse 
ressentir.

« La honte est le sentiment ou l’expérience intensément dou-
loureux de croire que nous sommes imparfaits et donc in-
dignes d’être acceptés et d’appartenir à un groupe. » 

Une femme sans nom (la femme adultère)

Une femme est mentionnée dans Jean 8:2-12, mais son his-
toire est tellement honteuse que son nom n’est même pas 
mentionné. Elle est simplement appelée « la femme adultère ». 

Ce que cette femme a dû vivre n’a pas été facile. Elle a dû 
faire face à de nombreuses personnes qui la considéraient 
d’un œil critique. Il n’est pas surprenant qu’elle ait été remplie 
d’une honte encore plus grande lorsqu’elle a été prise dans la 
situation délicate de l’adultère. 

Imaginez ce matin-là, lorsque les pharisiens l’ont tirée du lit. 

Peut-être ne lui ont-ils pas laissé le temps de s’habiller com-
plètement. Quel spectacle cela a dû être lorsque les chefs 
religieux l’ont fait marcher dans les rues jusqu’à ce qu’ils at-
teignent le temple. Les gens se sont précipités de partout 
pour la voir, regardant par les fenêtres, derrière les portes et 
les étals de marché, murmurant sur ce qu’elle aurait pu faire. 
Le grand besoin de cette femme de couvrir sa honte n’était 
pas satisfait.

Sans nom
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Lorsque nous sommes critiqués pour nos actions, jugés pour 
nos choix imprudents et que nous attendons la sanction d’une 
peine, nous nous sentons indignes. Les femmes se sentent 
indignes pour diverses raisons : honte de leur apparence phy-
sique, honte de leur famille, honte de leurs addictions (et 
il ne s’agit pas exclusivement d’addictions aux substances, 
mais aussi d’addictions comportementales), honte de défauts 
qu’elles veulent cacher, honte de ne pas être assez ou de ne 
pas pouvoir s’intégrer parmi les meilleurs ... et tant d’autres 
choses.

Les effets de la honte s’étendent à de nombreuses déficiences 
débilitantes, notamment l’insécurité, l’incapacité à accomplir 
une tâche, l’entrave au développement des capacités. Le ré-
sultat peut aller jusqu’à la haine de soi et même des ten-
dances suicidaires.

Les pharisiens ont amené la femme à Jésus et lui ont deman-
dé comment Il la jugerait. Il n’a pas répondu mais a commen-
cé à écrire sur le sol. Lorsque Jésus se lève enfin, Il ne voit 
personne d’autre que la femme (v. 10). Jésus n’a fixé Ses 
yeux que sur elle. Elle a dû avoir l’impression que rien d’autre 
au monde ne comptait pour Jésus à ce moment-là, si ce n’est 
elle-même. La honte tuait cette femme, mais Jésus a vu son 
besoin et a couvert sa honte. Comment ? Jésus l’a regardée 
avec compassion et pardon ; Il l’a aimée inconditionnellement 
et pleinement. « Avant tout, ayez les uns pour les autres une 
ardente charité, car la charité couvre une multitude de pé-
chés. » (1 Pierre 4:8).

Cessez de porter le fardeau de votre honte. Jésus a déjà pris 
ce fardeau sur Lui et a payé le prix pour que votre péché et 
votre honte soient couverts et enlevés. 

« Ce sont nos souffrances qu’Il a portées, c’est de nos dou-
leurs qu’Il S’est chargé…» (Esaïe 53:4).

« Mais Il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités ;

Le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur Lui ;

Et c’est par Ses meurtrissures que nous sommes guéris. » 
(Esaïe 53:5)

Comme pour la femme adultère 

Comme pour la femme adultère dans sa honte, Dieu regarde 
et voit vos échecs. Il voit ce qui vous inquiète, ce qui vous 
fait vous sentir peu sûr de vous ou indigne, ce qui vous fait 
pleurer. Votre honte n’est peut-être connue que de vous, mais 
Lui la voit. Pourtant, Dieu ne vous condamne pas. Il ne vous 
blâme pas. Il ne vous critique pas. Au contraire, Il vous couvre 
d’amour et de pardon, puis Il vous restaure et vous trans-
forme. Ce n’est qu’en rencontrant Jésus personnellement que 
nous pouvons trouver la joie et la pleine satisfaction. 

Dieu a vu la femme adultère. Dieu était sa force. Dieu était sa 
lumière. Dieu l’a prise dans Ses mains. Il est le Dieu qui voit. 
Et quand Dieu regarde, Il fait quelque chose de ce qu’Il voit.

Votre promesse

Prenez ce verset à cœur. 

C’est la promesse que Dieu vous fait. 

« Selon ce que dit l’Ecriture : 

Quiconque croit en Lui ne sera point confus. » 

(Romains 10:11)

4. 
DIEU VOUS VOIT 

DANS VOTRE TEMPÊTE

Une femme nommée Edith 

Une femme nommée Edith devait prendre l’avion. Bien que 
le temps n’était pas favorable ce jour-là, la compagnie aé-
rienne décide que le vol partira quand même. Sur la piste 
d’atterrissage, le pilote attend sous une pluie battante dans 
un ciel sombre et couvert. Finalement, l’avion a décollé au 
milieu de cette violente tempête. En s’élevant, il pénètre dans 
les nuages noirs et denses, chargés d’eau et de l’électricité 
des éclairs. À l’intérieur de l’avion, une atmosphère tendue 

est accentuée par des bruits étranges et des mouvements 
saccadés. Après quelques minutes de turbulences, l’avion tra-
verse les nuages noirs. Aussitôt, les éclairs cessent, l’orage 
se dissipe et le soleil brille dans un ciel bleu. C’était une belle 
journée au-dessus des nuages d’orage. 

Comme Edith 

Comme pour Edith lors de son vol en avion, Dieu voit les 
jours très nuageux où vous sentez une atmosphère grise vous 
entourer. Les tempêtes et crises peuvent s’abattre sur vous. 
Les nuages noirs peuvent être chargés d’incertitude et vous 
donner l’impression d’être submergé. Parfois, tout bascule 
soudainement et, en un instant, vous êtes déséquilibré par les 
soubresauts des changements importants, tels que le divorce, 
la maladie, la perte d’emploi, la nécessité de déménager d’un 
endroit à l’autre, la solitude et les situations qui échappent à 
votre contrôle.

L’atmosphère est tendue et semble s’aggraver. Rappelez-vous 
que la situation n’est que momentanée et que vous la tra-
verserez. Au-dessus des nuages, vous verrez la lumière, tout 
deviendra clair et d’autres beaux moments viendront. 

Vous pensez peut-être que les nuages de l’orage vous ont ca-

Edith
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ché de la vue de Dieu, mais Dieu voit à travers les ténèbres. 
Il ne se passe rien sans que Dieu ne le remarque, car Il est le 
Dieu qui voit. Il est toujours attentif à vos besoins. Il voit tout 
ce qui vous fait souffrir, tout ce qui vous épuise. 

David s’est parfois senti accablé par les tempêtes et a sup-
plié Dieu de se pencher vers lui et d’entendre son appel au 
secours. Ces lignes choisies dans le Psaume 86 peuvent re-
fléter vos propres sentiments. Elles expriment également des 
paroles de louange pour le Dieu qui nous voit à travers les 
ténèbres et Se penche pour nous prendre dans Ses mains. 
Essayez de prier avec ces mots pendant les moments difficiles
« Eternel, prête l’oreille, exauce-moi ! 
Car je suis malheureux et indigent (v. 1).
...Car je crie à Toi tout le jour (v. 3).
Prête l’oreille, Seigneur, à ma prière,
Et Sois attentif à la voix de mes supplications (v. 6).
Je T’invoque au jour de ma détresse, car Tu m’exauces (v. 7).
Nul n’est comme Toi parmi les dieux, Seigneur ... (v. 8).
Car Tu es grand, et Tu opères des prodiges ; Toi seul, Tu es 
Dieu (v. 10). »

Dieu vous voit. Dieu est votre force. Dieu est votre lumière. 
Dieu vous tient dans Ses mains. Il est le Dieu qui voit. Dieu 
voit tout ce que vous êtes maintenant parce qu’Il vous connaît 
parfaitement. Et Il voit aussi tout ce que vous deviendrez par 
Sa force.

Votre promesse

Prenez ce verset à cœur. 

C’est la promesse que Dieu vous fait.

« Aujourd’hui nous voyons au moyen d’un miroir, d’une 
manière obscure, mais alors nous verrons face à face ; 
aujourd’hui je connais en partie, mais alors je connaîtrai 

comme j’ai été connu. » (1 Corinthiens 13:12).

Un jour, vous verrez Jésus face à face. Ses yeux d’amour 
rencontreront les vôtres. Non seulement Il vous verra, 
mais Il vous serrera dans Ses bras, vous donnera une 
couronne de victoire et vous emmènera chez Lui pour 
l’éternité. Il fera cela parce qu’Il est votre Dieu - le Dieu 
qui vous voit et qui vous aime.

Appel 

Voulez-vous tout laisser entre les mains de Jésus ce matin : 
vos crises, votre solitude, vos peurs, vos échecs ? Voulez-vous 
apporter à Jésus la douleur qui vous accable, qui vous donne 
l’impression de ne pas pouvoir continuer ? Lui donnerez-vous 
les choses qui vous embarrassent, qui vous font honte, qui 
vous donnent l’impression d’être incapable ou indigne ?

Ne vous cachez pas, ne fuyez pas, n’ayez pas honte. Dans 
votre douleur, dans votre besoin, dans votre désert, venez à 
Jésus. Jésus est toujours capable de voir votre besoin, de cal-
mer vos peurs, de restaurer ce qui est abîmé, de guérir votre 
douleur et de donner un but à votre vie.

N’hésitez pas ! Venez à Jésus maintenant. Il vous attend avec 
amour. Jésus vous regarde avec miséricorde. Jésus ne vous 
voit pas tel que vous êtes, mais tel que vous pouvez devenir 
en Lui. Venez à Jésus aujourd’hui ! Écoutez-Le vous inviter : 
« Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je 
vous donnerai du repos. » (Matthieu 11:28). 

Levez-vous si vous êtes prêts à venir à Jésus et à déposer vos 
fardeaux de besoin, de douleur et de honte entre Ses mains.

PRIÈRE DE CLÔTURE
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LE DIEU QUI VOUS VOIT, VOUS PROTÈGE 
ET VOUS DÉLIVRE

Écrit par Edith Ruiz-Espinoza
Directrice du Ministère de la Femme 

de la Division Interaméricaine

ATELIER
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...Il l’a gardé comme 
la prunelle de son œil.
Deutéronome 32:10

INSTRUCTIONS POUR L’ANIMATEUR 
DE CET ATELIER

Des questions de discussion accompagnent chacune des sept 
sections et la conclusion. Avant de commencer, demandez 
aux participants de former des groupes de trois personnes ou 
plus. Il est préférable de s’asseoir en cercle ou autour d’une 
table. Projetez les questions à l’écran ou imprimez les ques-
tions et distribuez-les à chaque participant.

INTRODUCTION
Dans cet atelier, vous découvrirez sept manières dont Dieu 
prend soin de vous, qui êtes la prunelle de Ses yeux. Le 
Dieu qui vous voit sait comment vous protéger et vous déli-
vrer, vous restaurer et vous conduire - parce qu’Il est votre 
Créateur et votre Rédempteur et qu’Il sait tout ce qui vous 
concerne et ce qui est le mieux pour vous. 
Sept façons dont Dieu prend soin de vous comme de la pru-
nelle de Ses yeux :
1. Dieu se soucie de vous. 
2. Dieu est votre refuge.
3. Dieu vous donne son ADN.
4. Dieu est votre protecteur.
5. Dieu est votre libérateur.
6. Dieu vous restaure.
7. Dieu vous précède.

1.  
DIEU PREND SOIN DE VOUS
La pupille de l’œil est extrêmement impor-
tante. Elle a une fonction particulièrement dé-
finie, chargée de réguler l’entrée de la lumière 
dans l’œil, permettant à la rétine de recevoir 
la lumière nécessaire pour voir. La pupille est 
un endroit spécial, délicat et sensible. En rai-
son de la nécessité de protéger cet organe, la 
pupille est aussi communément appelée « la 
prunelle des yeux ».
Tout comme les êtres humains prennent par-
ticulièrement soin de la pupille de l’œil, Dieu 
utilise ce langage figuré pour montrer qu’Il prend soin de 
nous, Ses créatures les plus précieuses. Il se soucie de nous 
comme de la prunelle de Ses yeux, dans la joie, la tristesse, 
les larmes, l’angoisse et la peur, dans le passé, le présent et 
l’avenir.
« Il l’a trouvé dans une terre déserte,
Et dans le désert,
Un désert hurlant ;
Il l’a entouré, Il l’a instruit,
Il l’a gardé comme la prunelle de Son oeil. »
Deutéronome 32:10
Parfois, la « prunelle des yeux » désigne l’ensemble du globe 
oculaire. Nos yeux sont extrêmement sensibles. Nous nous 
sentons pour le moins mal à l’aise lorsqu’un grain de sable 
heurte notre œil. Dieu dit qu’Il ressent de la douleur lorsque 
quelqu’un nous fait du mal, comme si son globe oculaire avait 

été touché. Dans le livre de Zacharie, nous lisons : « ... car 
celui qui vous touche, touche la prunelle de Son œil. » (2:8). 
Notre douleur est Sa douleur.

L’expression « prunelle des yeux » est devenue une expres-
sion idiomatique désignant quelque chose ou quelqu’un qui 
a de la valeur par rapport à toutes les autres choses ou per-
sonnes. C’est quelque chose qui est au centre de l’attention 
d’une personne. Comme il est merveilleux que vous et moi 
soyons la prunelle des yeux de Dieu ! Nous sommes au centre 
de Son amour, de Ses soins et de Son attention. N’est-ce pas 
là une bonne et merveilleuse nouvelle ?

DISCUSSION : regardez-vous les uns les autres et décri-
vez la couleur des yeux de la personne à votre droite. Soyez 
aussi précis que possible. Quelle est la couleur de sa pupille ? 
Quelle est son utilité ?

Qui s’est occupé de vous dans votre enfance : un parent, un 
grand-parent, un frère ou une sœur, ou une autre personne 
qui s’occupait de vous ? Cela vous a-t-il aidé à développer de 
la confiance ou de la méfiance à l’égard de cette personne ? 
Avez-vous pu conserver une relation étroite avec cette per-
sonne au fil des ans ? Ces relations ressemblent-elles à l’at-
tention que Dieu porte à votre personne et à votre relation 
avec Lui ?

2.  
DIEU EST VOTRE REFUGE

Dieu prend soin de nous non seulement dans les bons mo-
ments, mais aussi dans les mauvais moments, lorsque nous 
sommes blessés ou en danger. Il ressent notre douleur et 
fait quelque chose pour y remédier. Il nous offre un abri, un 
refuge dans les moments difficiles. Un refuge (un abri) est 
un endroit qui sert de protection contre le danger. Souvent, 
lorsque nous sommes confrontés à une crise, nous ressentons 
le besoin de nous abriter. Savez-vous où trouver un refuge ?
« En tout temps, peuples, confiez-vous en Lui, 
Répandez vos cœurs en Sa présence ! 
Dieu est notre refuge. » (Psaume 62:8)

Lorsque notre sécurité est menacée, nous avons besoin de 
quelqu’un qui nous offre un refuge ou qui rétablisse notre 
sécurité. La hiérarchie des besoins d’Abraham Maslow montre 
que la sécurité doit être satisfaite pour que l’homme puisse 
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survivre. Les cinq niveaux de la hiérarchie sont les besoins 
humains fondamentaux (nourriture/eau et vêtements), la 
sécurité, l’amour et l’appartenance (relations), l’estime de 
soi (confiance en soi et respect) et l’accomplissement de soi 
(connaître son but et réaliser son potentiel) .  Dieu nous aide 
à satisfaire nos besoins à chacun de ces niveaux. 
Quelle situation vous traversez qui vous donne besoin d’un 
refuge ? Il peut s’agir d’une maladie, d’une crise émotion-
nelle, d’une incertitude quant à l’avenir ou de situations qui 
vous accablent, provoquant stress ou dépression. Peut-être 
que vos parents ou quelqu’un que vous aimez vous ont fait du 
mal. Une chose est sûre, notre Dieu est un Père bon, aimant, 
extraordinaire, un père qui vous aime profondément, comme 
personne d’autre ne peut vous aimer.

La sollicitude et l’amour de Dieu sont notre fondement sûr, 
notre refuge dans la détresse. Nous pouvons nous tourner 
vers Lui pour obtenir sécurité et protection. 
« Tu es un asile pour moi, 
Tu me garantis de la détresse, 
Tu m’entoures de chants de délivrance. » (Psaume 32:7)

DISCUSSION : Racontez des expériences où vous avez eu 
peur ou vous êtes trouvé dans une situation dangereuse, 
mais où Dieu vous a aidé ou sauvé. Parlez des émotions que 
vous avez ressenties dans cette situation. Cette expérience 
a-t-elle renforcé votre foi en Dieu ?
Quelqu’un a dit : « Ne craignez pas l’avenir, Dieu est déjà là 
». Êtes-vous d’accord ? Quels sont vos soucis actuels ? Pou-
vez-vous appliquer cette pensée à votre situation ?

3.  
DIEU VOUS DONNE SON ADN
Parfois, nous pensons ou disons des choses négatives, telles 
que je ne peux pas, je suis inutile, je ne vaux rien. Ou bien 
certaines personnes de notre entourage diminuent notre es-
time de nous-même. Mais notre valeur ne réside pas dans ce 
que nous avons - nos titres, nos possessions, notre argent, 
notre célébrité ou notre physique. Notre valeur ne dépend 
pas de ce que les autres pensent de nous. Notre valeur ré-
side dans le fait que nous avons été créés par le Créateur en 
utilisant la génétique de son propre ADN - parce que nous 
sommes faits à son image. L’ADN de Dieu nous donne de 
la valeur parce qu’Il est le Roi des rois et le Seigneur des 
seigneurs, ce qui signifie que nous sommes Ses filles et Ses 
princesses royales. 

Si Dieu nous apprécie autant que « la prunelle de Ses yeux 
», pourquoi luttons-nous pour nous sentir dignes ? Pourquoi 
nous dévalorisons-nous ? La dévalorisation commence par une 
blessure émotionnelle qui s’envenime et qui aboutit à un sen-
timent d’inutilité. Si vous vous sentez ainsi, c’est peut-être 
parce que quelqu’un d’autre vous a fait croire que vous étiez 
insignifiant ou inutile. Mais Dieu vous tient en grande estime.
« Parce que tu as du prix à mes yeux, parce que tu es honoré 
et que je t’aime, 
Je donne des hommes à ta place, et des peuples pour ta vie. 
» (Ésaïe 43:4)

N’oubliez jamais que vous êtes le trésor spécial de Dieu ; vous 
avez de la valeur à Ses yeux. Ce qui compte, ce n’est pas qui 
vous êtes ni où vous êtes, mais qui est avec vous et quelle 
valeur vous avez pour lui.
« Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon 
alliance, vous m’appartiendrez entre tous les peuples, car 
toute la terre est à moi. » (Exode 19:5). 

Lorsque vous aurez compris que vous êtes l’enfant de Dieu - 
la prunelle de Ses yeux, Son trésor spécial - vous trouverez 
votre véritable valeur personnelle. 

DISCUSSION : Comment vous évaluez-vous ? En quoi votre 
valeur est-elle liée à l’évaluation que vous faites de vous-
même ? Lorsque vous comprenez que votre véritable valeur 
personnelle est la façon dont Dieu vous voit - en tant que 
Sa fille, Sa princesse royale - comment cela affecte-t-il votre 
capacité à vous voir vous-même ?

4.  
DIEU EST VOTRE PROTECTEUR
Sachant que nous sommes la prunelle de Ses yeux, nous sa-
vons aussi que Dieu nous protège. C’est pourquoi nous de-
vons demeurer à l’ombre du Dieu tout-puissant. Sous Son 
ombre, il n’y a pas de peur, seulement de la sécurité. 
« Celui qui demeure sous l’abri du Très-Haut repose à l’ombre 
du Tout Puissant. » (Psaume 91:1)

La protection de Dieu est votre force ; Son bouclier vous en-
toure. Entraînez-vous à mettre votre confiance dans la force 
du Seigneur qui vous aime, même lorsque vous êtes têtu, 
rebelle ou coincé dans la pire des situations.
« L’Eternel est ma force et mon bouclier ; 
En Lui mon cœur se confie, et je suis secouru ; 
J’ai de l’allégresse dans le cœur, 
Et je Le loue par mes chants. » (Psaume 28:7)
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La protection de Dieu ne signifie pas que nous n’aurons pas 
de problèmes dans notre vie. Mais elle signifie qu’Il sera là 
avec nous, même dans les moments difficiles. Il nous fera 
passer à travers. 
« Si tu traverses les eaux, je serai avec toi ; et les fleuves, ils 
ne te submergeront point. Si tu marches dans le feu, tu ne te 
brûleras pas, et la flamme ne t’embrasera pas. » (Ésaïe 43:2)

DISCUSSION : Comment comprenez-vous cette promesse 
? « Le nom de l’Eternel est une tour forte ; le juste s’y réfu-
gie et se trouve en sûreté. » (Proverbes 18:10). Comment 
le nom de Dieu peut-il être une tour de refuge pour vous ? 
Dressez une liste des symboles et des métaphores que les 
auteurs bibliques ont utilisés pour décrire la force et la pro-
tection de Dieu pour Son peuple.

5.  
DIEU EST TON LIBÉRATEUR
Dieu est votre libérateur, Il vous rachète et vous sauve.
- Dieu vous sauve de vos problèmes, quels qu’ils soient.
- Dieu vous sauve de vos ennemis.
- Dieu vous sauve de vos détracteurs.
- Dieu vous sauve de vos émotions négatives.
- Dieu vous sauve de vos péchés.
Extrait d’une prière de David : 
« Garde-moi comme la prunelle de l’œil ; Protège-moi, à 
l’ombre de tes ailes, contre les méchants qui me persécutent, 
contre mes ennemis acharnés qui m’enveloppent. » (Psaume 
17:8-9)

L’ennemi qui s’immisce en vous, s’immisce dans la prunelle 
des yeux de Dieu. Et Dieu réagit toujours à l’interférence. 
Dieu vous libère de vos afflictions et de vos fardeaux parce 
qu’Il est votre puissant libérateur.
« Le malheur atteint souvent le juste, mais l’Eternel l’en dé-
livre toujours. » (Psaume 34:19)
« Mais l’Eternel est avec moi comme un héros puissant ; 
c’est pourquoi mes persécuteurs chancellent et n’auront pas 
le dessus. Ils seront remplis de confusion pour n’avoir pas 
réussi. Ce sera une honte éternelle qui ne s’oubliera pas. » 
(Jérémie 20:11)

DISCUSSION : Quelle est la différence entre protection et 
délivrance ? Quelle est la différence entre notre rédemption 
et notre restauration ?

6.  
DIEU VOUS RESTAURE
« Nous appartenons au Seigneur par la création et nous Lui 
appartenons par la rédemption. » , écrit Ellen G. White.  Parce 
que Dieu est votre Créateur et votre Rédempteur, Il vous 
restaure par Son pardon, et par votre pardon aux autres, 
Il restaure les relations terrestres, guérit vos blessures et 
transforme votre tristesse en joie.
« Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus-Christ 
à Sa gloire éternelle, après que vous aurez souffert un peu de 
temps, vous perfectionnera Lui-même, vous affermira, vous 
fortifiera, vous rendra inébranlables. » (1 Pierre 5:10)

Qu’est-ce que les crises de votre vie vous ont enlevé ? 
Qu’avez-vous perdu ? Les enfants, le travail, l’amour, le sens 
de la vie, votre cœur pur ? Dieu est capable de restaurer ou 
de remplacer ce que vous avez perdu, qu’il s’agisse de biens 

matériels ou d’affections perdus, de la perte d’êtres chers qui 
sont morts ou qui vous ont abandonné. Dieu a restitué à Job 
tous les biens matériels qu’il avait perdus et lui a donné une 
nouvelle famille et des relations.
« L’Eternel rétablit Job dans son premier état, quand Job eut 
prié pour ses amis ; et l’Eternel lui accorda le double de tout 
ce qu’il avait possédé. » (Job 42:10)

Nous ne savons pas si Dieu décidera de remplacer tout ce 
que nous avons perdu dans chaque cas de notre vie, mais 
nous pouvons certainement faire confiance à Sa sagesse. 
Nous pouvons croire qu’Il nous fournira toujours ce dont nous 
avons besoin et même plus. Et nous devons nous rappeler 
que Sa préoccupation première est de restaurer nos âmes.
« Il restaure mon âme, 
Il me conduit dans les sentiers de la justice, 
A cause de son nom. » (Psaume 23:3)

Ellen White écrit : « Il reprend l’âme volontaire et désireuse 
du pouvoir de Satan et la redonne à Dieu. »  Dans son livre 
Le Ministère de la Guérison, elle déclare que « notre condition 
due au péché n’est pas naturelle, et la puissance qui nous 
restaure doit être surnaturelle, sinon elle n’a aucune valeur. »   

Oui, Jésus veut améliorer notre bien-être physique, mais Il 
veut surtout restaurer notre personne intérieure. « Le Christ 
est le grand médecin, non seulement du corps, mais aussi de 
l’âme. Il rétablit l’homme auprès de Dieu. » 

Nous avons un Dieu qui donne tout pour nous, même Sa 
propre vie pour nous restaurer. C’est pourquoi nous pouvons 
Lui faire confiance. Et s’Il choisit de ne pas remplacer tout ce 
que nous avons perdu, nous pouvons quand même Lui faire 
confiance parce qu’Il s’occupe d’un miracle encore plus grand 
- Il restaure nos âmes. « Ils sont spirituellement aveugles, et 
le Seigneur Jésus accomplit un plus grand miracle lorsqu’Il 
restaure la vision spirituelle de ceux qui ont été aveuglés par 
les paillettes et les clinquants de ce monde, que s’Il guérissait 
la maladie la plus maligne. » 

DISCUSSION : Quels fardeaux avez-vous portés ou por-
tez-vous ? « Le fardeau de la maladie, de la misère et du 
péché, Il est venu l’enlever. Sa mission était d’apporter aux 
hommes une restauration complète » .  De quelle manière 
Dieu a-t-il déjà allégé vos fardeaux ? Avez-vous des fardeaux 
à confier à Jésus ?
Parfois, une grande perte peut être la motivation pour dé-
pendre entièrement de Dieu, ce qui, à son tour, développe la 
foi et le caractère. Quelles pertes avez-vous subies qui vous 
ont aidé à dépendre de Dieu ? Quelle souffrance avez-vous 
connue qui vous a aidé à développer votre foi ? De quelle 
manière Dieu vous a-t-il restauré ?

7.  
DIEU VOUS PRÉCÈDE
Quels sont vos défis aujourd’hui ?
- Avez-vous peur d’une situation qui échappe à votre contrôle ? 
- Traversez-vous une période difficile de votre vie ? 
- Avez-vous l’impression de ne pas être assez digne ? 
- Vous sentez-vous seul et sans protection ? 
« L’Eternel marchera Lui-même devant toi, Il sera Lui-même 
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avec toi, Il ne te délaissera point, Il ne t’abandonnera point ; 
ne crains point, et ne t’effraie point. » (Deutéronome 31:8).

Laissez vos affaires et vos défis à Dieu. Il vous précède et 
mène vos batailles.
« Vous n’aurez point à combattre en cette affaire : présen-
tez-vous, tenez-vous là, et vous verrez la délivrance que 
l’Eternel vous accordera. Juda et Jérusalem, ne craignez point 
et ne vous effrayez point, demain, sortez à leur rencontre, et 
l’Eternel sera avec vous ! » (2 Chroniques 20:17).

DISCUSSION : Quel effet cela fait-il de savoir que Dieu vous 
précède dans vos combats ? Décrivez à quel point vous êtes 
vulnérable depuis l’arrière. Avez-vous quelqu’un en qui vous 
avez confiance et qui couvre vos arrières ? Saviez-vous que 
Dieu couvre vos arrières ? « Ne sortez pas avec précipitation, 
ne partez pas en fuyant ; car l’Eternel ira devant vous, Et le 
Dieu d’Israël fermera votre marche. » (Ésaïe 52:12). Le Sei-
gneur vous précède (pour vous guider) et vous accompagne 
(pour vous protéger).

CONCLUSION
Malgré tout, rappelez-vous que Dieu vous garde « comme la 
prunelle de Ses yeux » (Deutéronome 32:10).
Être la prunelle de l’œil de Dieu signifie être au centre de Son 
attention et de Sa protection.
De même, gardez Dieu et Ses instructions au centre de votre 
attention, aussi choyés et protégés que la prunelle de vos 
yeux. 
Lorsque nous nous concentrons pleinement sur Jésus, nos 
propres peurs et inquiétudes s’estompent. Lorsque nous 
sommes vraiment en Christ, nous sommes protégés comme 
la prunelle des yeux de Dieu. 
« Car ainsi parle l’Eternel des armées : Après cela, viendra la 
gloire ! Il m’a envoyé vers les nations qui vous ont dépouillés 
; car celui qui vous touche, touche la prunelle de son œil. » 
(Zacharie 2:8).

DISCUSSION : Qu’avez-vous appris aujourd’hui qui a chan-
gé votre point de vue sur vous-même ? Qu’avez-vous appris 
aujourd’hui qui a changé votre point de vue sur Dieu ? Que 
retirez-vous de l’atelier « La prunelle de Ses yeux » ?

Les promesses bibliques de l’atelier ont été regroupées sur 
une seule feuille de papier pour être distribuées au début de 
l’atelier. Les participants peuvent emporter le document chez 
eux pour découper les cartes de promesses. Cela fonctionne 
mieux si vous pouvez imprimer sur du papier plus épais, 
comme du papier cartonné. ■
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